
4月12日，全國政協教科文
衛體委員會副主任、香港中華
總商會會長、香港新華集團董
事會主席蔡冠深（左三）一行
到訪香港大公文匯傳媒集團，
受到集團董事長姜在忠（右
三）熱情接待。到訪嘉賓還有
新華傳媒集團董事總經理張建
華（左二）、中國新金融集團
有限公司首席執行官程雁（右
二）、新華集團企業傳訊經理
韓馥檀（右一）。大文集團全
媒體新聞中心總編輯鍾蘊晴等
參加會見。
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香港文匯報訊（記者 子

京）中聯辦副主任陳冬近日

到訪香港中華總商會，與該

會會長蔡冠深、副會長曾智

明、王國強、劉鐵成、李應

生、楊華勇及一眾青年會董

座談交流。陳冬冀中總在參

與國家「一帶一路」戰略與

粵港澳大灣區發展進程中，

攜手為年輕人創造更多機

會，構建平台走向世界，成

就精彩人生。

陳冬訪中總勉助港青抓機遇
蔡冠深曾智明王國強劉鐵成李應生楊華勇等出席交流

香港中西區婦女會
主席趙華娟，於2000
年與一眾志同道合的

朋友創立香港中西區婦女會，更獲香港中西
區各界協會、香港福建社團聯會支持指導，
勤奮上進的她邊做邊學，從秘書長、副會
長、常務副會長，到連任兩屆主席。17年
來，她攜手眾姐妹，以團結各界婦女、服務
社群、為婦女爭取權益為宗旨，積極服務地
區，該會現有超過4,000名會員，是中西區
一支充滿正能量的半邊天隊伍。
趙華娟來自福建僑鄉，1989年來港，剛

開始在一家中資貿易公司做文員，後轉戰地
產界，成立了屬於自己的地產裝飾公司，後
遇經濟「唔好景」，與三五知己飲茶聊天，
希望能為香港注入正能量，遂萌生創立香港
中西區婦女會。
之後更獲中西區各界協會、福建社團聯

會一眾「大佬」熱心捐資贊助、聯繫社群，
因此該會一開始就有超過400名會員。
趙華娟開心地分享道：「一開始對社會

事務不甚了解，一路摸石頭過河，誰知一做
開咗就停唔到。」她更笑言：「要一直努力
為地區服務，若某天停了，便失去了經營社
團的意義。」

助婦女走出社會 享愉快人生
趙華娟表示，中西區婦女會最大特色，
就是「貼地」，「錢就冇乜，人就好多」，
該會舉辦活動的經費主要來自熱心首長捐款
及區議會撥款，各會員、義工都積極參與區
內活動及義務工作中，達至「民、商、官」
和諧共進，更讓婦女走出社會，享受健康愉
快的人生。
她說：「婦女在家庭中扮演着十分重要

的角色，她們都希望家庭及社會和諧穩定，
更對參與『佔中』、『旺暴』的『調皮細
路』好大意見，一聽到梁游辱國宣誓都好
嬲，個個自發簽名集會抗議。」
17年來，中西區婦女會致力舉辦各類適
切活動，如文藝興趣班、「旗藝傳承．華麗
綻放—『中式服裝的精湛技藝』工作坊」
等，在傳承傳統中式旗袍製作手藝的同時，
幫助婦女再就業。
今年更希望能於10月參與在中西區海濱

長廊舉行的表彰傳統行業系列活動，帶領眾
姊妹弘揚旗袍文化，與中西區的蔘茸海味、
古玩文化藝術、時裝等傳統行業，一同弘揚
中華文化。

冀辦活動幫姊妹再就業
趙華娟表示，中西區近年漸趨年輕化、
中產化，不少較高收入的菁英遷至中西區。
她希望日後能舉辦更年輕、更有生活品味的
活動；同時希望舉辦活動幫助婦女再就業，
例如舉辦旗袍工作坊，傳授旗袍、長衫製作
技藝，讓旗袍工藝得以傳承的同時，實現文
藝產業化。
面對近年女性癌症如乳癌、子宮頸癌等

病發率日趨上升，女性健康成為該會未來工
作的重要議題。
她希望能繼續與本地醫療團隊、內地著
名醫科院校合作，為區內婦女提供乳癌、子
宮頸癌等檢測服務，傳授養生知識，鼓勵大
家關注健康。
與丈夫育有一子一女的趙華娟，坦言社
區工作一定要得到家人的支持。如今子女均
已成才，家人支持，令她更加可以專注社區
事務，與姊妹一道共同努力，不斷為中西區
注入正能量。 ■記者 李摯

聚姐妹創婦會 趙華娟獻力中西區
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香港文匯報訊（記者 李摯）香港孕嬰
童業協會成立典禮暨首屆會董就職晚宴日
前假尖沙咀Hotel Icon舉行，李國明榮膺
會長，立法會主席梁君彥、中聯辦經濟部
副部長兼貿易處負責人劉亞軍、中華廠商
會會長李秀恒蒞臨主禮，近300業界友好
歡聚一堂，同申慶賀。

李國明膺會長
李國明表示，創立該會的目的主要包括
八個方面：集中行業持份者，讓會員發揮
各自優勢，成為優質企業；組建行業資訊
庫，加強交流；提升香港孕嬰童行業形
象，組織國內外商務考察團，與全球相關
孕嬰童用品協會聯盟或合作；協助及開發
國內外孕嬰童用品市場，主辦或協辦展

銷、展覽會、研究會及商務配對服務等；
管理與技術的交流與引進，不定期舉辦各
類管理、技術與營銷培訓；成為行業協會
代表，與政府協商，尋求不同形式政府支
持和資助，協助中小企業務發展；發行會
訊及提供相關信息，定期舉辦會員間的聯
誼活動等。
他表示，將繼續堅定不移支持特區政府

依法施政，為業界出心出力，共同建設和
諧進步的香港。

梁君彥盼升業界形象
梁君彥表示，香港有健全的法治、優越

的地理環境以及自由貿易的優勢，期望該
會能引進更多優質孕嬰童產品，秉承團結
精神，提升業界形象及會員競爭力，培育

年輕人入行、創業，協助大家擴寬國際視
野，讓業務邁向全球。
劉亞軍表示，隨着國家二胎政策的放

開、消費觀念的轉變、收入水平的提高，
人們對母嬰產品的需求日益增長，孕嬰童
市場潛力巨大，將為香港業界帶來無限商
機。
他相信該會將能團結業界、反映訴求、

克服困難，通過加強與內地及海外業界的
深入交流合作，帶領同業不斷向前發展。
李秀恒表示，孕嬰童業的發展將能推動

製造業、廣告、零售等行業的發展，冀該
會吸引更多年輕人參與創業，為香港經濟
發展貢獻力量。
香港孕嬰童業協會主要首長包括副會長

蔡少偉、林廣德、關麗雯等。

孕嬰童業協會 首屆會董就職

■■賓主祝酒祝國家富強昌盛賓主祝酒祝國家富強昌盛、、香港和香港和
諧穩定諧穩定、、該會會務昌隆該會會務昌隆。。 李摯李摯 攝攝

陳冬對中總多年來促進香港及
內地合作發展的貢獻表示肯

定，並讚揚中總的青年事務發展多
元化。
他舉例說，中總已連續9年合辦

及贊助「少年太空人體驗營」，有
效培養中學生對科技的興趣，並通
過了解國家航天事業的發展和成
就，激發香港青少年的民族自豪
感。
同時，隨着國家經濟發展與國際
地位不斷提升，他認為香港與內地

有着龐大的合作發展空間，年輕人
應努力抓緊機遇，跟隨國家步伐一
起成長。

蔡冠深：助港青識國情
蔡冠深表示，年輕人是社會的未

來，中總非常重視傳承、積極培養
年輕一代。中總每年資助香港多間
大專院校學生赴內地交流實習，去
年更擴展至中學層面，分別舉辦義
教及軍訓體驗活動，期望透過不同
方式，加深本港青少年對國家現況
的了解。
此外，為進一步協助年輕人發揮

創意、開創事業，中總將於年內主
辦「大學生創新創科創業大獎」，
旨在促進香港年輕創意人才與市場

的合作對接，鼓勵香港創科創新的
發展。
蔡冠深亦介紹中總就推動「一帶

一路」建設的重點工作，並表示將
積極配合粵港澳大灣區建設，為國
家發展作出貢獻。
該會青年委員會專責會長曾智明

補充，中總青年委員會匯聚本港工
商各業的青年才俊，與香港主要青
年團體，以至內地各省市青年組織
聯繫緊密，積極深化兩地青年的交
流合作，共謀互惠發展。
出席是次座談的賓主尚包括中聯

辦青年工作部部長陳林，中總常務
會董方文雄，中總青年委員會副主
席霍啟山、林智彬，常務委員張俊
勇、葉少明、楊燕芝等。

■中聯辦副
主任陳冬與
蔡冠深等中
總 首 長 合
影。

香港文匯報訊（記者 子京）新界社團
聯會（新社聯）4月11日召開第十二屆會
員代表大會第一次會議，產生了新一屆常
務理事，立法會議員梁志祥、全國人大代
表陳勇分別連任新社聯會長及理事長，超
過430名理事、代表出席了大會。
會長梁志祥以「迎挑戰 握機遇 再創新

章」為題致詞。他表示，新社聯作為擁護
基本法和「一國兩制」的愛國愛港團體，
強烈反對任何「港獨」言行，加強推廣國
家民族教育。在經濟和民生問題上，他們
會促請新一屆特區政府能針對社會問題繼
續有為施政、大力發展經濟和做好香港的
未來規劃。今年是香港回歸祖國20周年，
新社聯將與特區政府和各界一起，在新界
舉行系列慶祝活動。
理事長陳勇代表常務理事會作了2016
年會務工作報告。他分別從「捍衛國家統
一，積極參政議政」、「為民發聲，惠澤
社群」、「團結力量，壯大實力」、「鞏
固優勢，續創佳績」方面，總結了過去一

年新社聯的工作，並闡明了未來階段性的
發展目標。
新一屆常務理事會主要首長尚包括副會

長葉順興、周轉香、陶桂英、陳平、陳國
旗、溫忠平、陳克勤、羅競成；副理事長
黃碧嬌、鄧開榮、羅成煥、黎陽、陳恒
鑌、何俊賢、劉國勳、莊元苳、趙秀嫻、
雲天壯、陳博智、陳建業、黃偉傑、潘志
成、李世榮。

新一屆常務理事會並通過羅叔清、張學
明、溫悅球繼續擔任榮譽會長；委任李世
榮兼總幹事；委任譚榮勳、呂迪華、梁嘉
銘、郭芙蓉、黃煒玲、姚銘為總監。
據悉，今屆新社聯常務理事人數由去屆

的35人增至40人，平均年齡49歲。當中
包括全國人大代表1人、全國政協委員1
人、立法會議員5人、區議員18人、選委
21人、選舉會議成員24人。

梁志祥陳勇連任新社聯會長理事長
■趙華娟等
一眾中西區
各界首長前
往 中 區 警
署，向警務
人員送上最
真 摯 的 慰
問。

■■趙華娟熱心社會工作趙華娟熱心社會工作，，指指
「「一投入就停唔到一投入就停唔到」。」。

■新社聯換屆，梁志祥陳勇連任會長理事長。

■趙華娟率
香港中西區
婦女會到中
聯辦捐款支
援四川省雅
安災區。


